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CIRCULAÇÃO EM: MONTE MOR, ELIAS FAUSTO, HORTOLÁNDIA, SUMARÉ E NOVA ODESSA

O Carnaval da Alegria de Monte Mor
2024 percorreu o município e garantiu

muita diversão para toda a família

CONTRATA
       AJUDANTE GERAL COM EXPERIÊNCIA EM RECICLAGEM - EMPILHADERISTA COM EXPERIÊNCIA

COMPARECER COM CURRÍCULO NA RUA JOÃO PAULO GINEFRA, 80,JARDIM PANORAMA, MONTE MOR/SP

Com shows que agitaram
o público com atrações para
toda a família, que embalaram
o ritmo, o Carnaval da Alegria
de Monte Mor 2024, realizado
pela Prefeitura de Monte Mor,
por meio da Secretaria de Cul-
tura e Turismo, promoveu
muita curtição e animação
para toda a população entre
os dias 10 e 13 de fevereiro,
na Feira Noturna do Jardim
Paulista, no Linhão do Paulis-
ta, na Praça da Matriz, na ave-
nida Ayrton Senna, e também

na Praça São Benedito, nes-
ses quatro dias de folia de car-
naval pelo município.

A tradicional festa cultural
contou com a presença do Pre-
feito de Monte Mor, Edivaldo
Brischi, acompanhado pela pri-
meira-dama, Elaine Ravin Bris-
chi, e pelo secretário de Cul-
tura e Turismo, Marcelo Lírio.

As atrações que embala-
ram os quatro dias de diversão
ficaram por conta do Grupo Vi-
rou Mania, da Banda 6 Dimen-
são, do Forró com Renato Lima,

do Grupo CT Dance, do show das
Princesas, Heróis, Bob Esponja,
Baby Shark, Galinha Pintadi-
nha, Pepa Pig e Minion, e ain-
da festa da espuma refrescan-
do e elevando a animação na
comemoração.

Para o Prefeito de Monte
Mor, Edivaldo Brischi, o carna-
val é uma importante manifes-
tação cultural, que diz respeito à
diversidade e à criatividade da
população a nível nacional. "Esse
momento de celebração e de ale-
gria representa ainda o fomento

à economia e ao comércio lo-
cal, contribuindo de várias
maneiras para uma comunida-
de próspera", mencionou o
prefeito Edivaldo Brischi.

Segundo o secretário de
Cultura e Turismo, Marcelo Lí-
rio, o carnaval é tradição em
todo o país, e em vários ou-
tros países, e movimenta a
economia de forma enérgica
e eficiente. "Os eventos cultu-
rais estimulam a fonte de ren-
da de muitas famílias, além de
ser um espaço de convívio e

de revigorar as energias. Car-
naval é cultura e representati-
vidade, um direito de todos",
completou o secretário Lírio.

A programação de Car-
naval em Monte Mor, que
aconteceu neste último final
de semana, contou também
com o apoio da Guarda Civil
Municipal, a GCM, e da equi-
pe da Secretaria de Saúde
de Monte Mor, que estive-
ram presentes em todos os
dias das comemorações, as-
segurando um divertimento

seguro e tranquilo. Estiveram
presentes nos dias de evento
ainda os secretários de Admi-
nistração, Fábio Zoppi; de As-
suntos Metropolitanos e Rela-
ções Institucionais, Dejan Gar-
cia; de Finanças, Silvana Za-
netti; de Segurança, Adriano
Vieira Serra; de Defesa Ci-
vil, Vanduir Prado Moitinho;
de Esporte, João Muro; a
diretora de Cultura, Aman-
da Caldeira; a vereadora
Andrea Garcia (PTB); e o ve-
reador Professor Adriel (PT).

Hortolândia inicia eventos de entrega de
kits de uniformes de verão e de materiais

escolares, na segunda-feira, 19
Nada como começar o ano leti-

vo de uniforme novo e com cader-
no, lápis, borracha e outros materi-
ais escolares dentro da mochila!
Assim será em Hortolândia, onde
a Prefeitura iniciará, nesta se-
gunda-feira (19/02), o proces-
so de entrega dos itens aos 26
mil estudantes matriculados
nas 60 escolas municipais e
nas quatro EEIs  gerenciadas por
meio de um Termo de Colaboração
firmado entre o município e a As-
sociação Educacional Maria do
Carmo Ferreira. Pagina 10

1ª Campanha 'Doe Sangue' do ano do
Lions Clube e Prefeitura de Nova Odessa
arrecada 91 bolsas para o Hemocentro
Pleno sábado de Car-

naval (10/02) e a solida-
riedade falou alto: a pri-
meira edição da Campa-
n h a  " D o e  S a n g u e "  d e
2024, promovida pelo Li-
ons Clube e Secretaria de
Saúde da Prefe i tura de
Nova Odessa, arrecadou
91 bolsas. O balanço foi
c o n s i d e r a d o  p o s i t i v o ,
principalmente porque 26
pessoas foram doadoras
pela primeira vez. Página 8
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Estamos atendendo
na unidade 2 do

Jardim Panorama

Secretaria de Mobilidade Urbana e Trânsito
de Monte Mor implanta centro de controle de
operações do Transporte Público Municipal

Nesta quinta-feira, dia
15 de fevereiro, o secretá-
rio de Mobilidade Urbana e
Trânsito de Monte Mor, San-
dro Guedes, representando
o Prefeito de Monte Mor,
Edivaldo Brischi recebeu da
empresa Mov Monte Mor o
acesso ao sistema de ges-
tão de operação do transpor-
te público da Cidade, ferra-
menta que irá proporcionar
a pasta a fiscalização em
tempo real de todo o aten-
dimento do transporte pú-
blico municipal.

Com esta ferramenta ino-
vadora, a Secretaria de Mobi-
lidade Urbana e Trânsito pas-
sa a gerenciar em tempo real
toda a rotina do transporte pú-
blico. A ferramenta permite o
acesso a linhas e itinerários
dos ônibus em circulação, a
visualização em tempo real do
local que cada ônibus se en-
contra, ao número de passa-
geiros embarcados, ao aten-
dimento de viagens programa-
das, identificando até mesmo
se o ônibus se encontra ligado
ou não. De posse desta ferra-
menta, a Secretaria de Mobili-

dade e Trânsito conseguirá
identificar qualquer problema
de atendimento das viagens
programadas, como quebra
de veículos ou atrasos, e soli-
citar de imediato o restabele-
cimento da normalidade.

A ferramenta de gestão
também servirá para identifi-
car possíveis superlotações em
veículos, dando base, por
exemplo, para a solicitação de
ampliação de frota ou de ofer-
ta de viagens (frequência).

Conforme esclarece o Se-
cretário de Mobilidade Urbana
e Trânsito de Monte Mor, San-
dro Guedes, a ferramenta che-
ga para consolidar o momen-
to inédito no transporte públi-
co do município. "Podemos
acompanhar toda a operação
em tempo real, tendo assim
total transparência para inves-
tirmos em melhorias para a
população", conclui Guedes.

Ainda segundo o secretá-
rio Sandro Guedes, na gestão
da Prefeito Edivaldo Brischi o
transporte público sempre foi
tratado com muito respeito e
prioridade, prova disso são as
ações voltadas para o segmen-

to nesta gestão, com a reno-
vação total da frota; a criação
da Secretaria de Mobilidade
Urbana e Trânsito; a extinção
das carteirinhas de papel e
implantação do sistema de bi-
lhetagem eletrônica; a implan-
tação do guichê de atendimen-
to no Terminal Geraldo Benini;
o acesso à gratuidade para
idosos acima de 60 anos; a
acessibilidade em 100% da
frota de ônibus; o acesso à
gratuidade para mais de 600
munícipes portadores de algu-
ma condição especial; e o wi-
fi em 100% da frota do trans-
porte público; o site com in-
formações sobre itinerários e
horários https://
movmontemor.com.br/ ; o apli-
cativo para acompanhar a che-
gada do ônibus em seu ponto
-             https://
www.cittamobi.com.br/home/
; e o Programa Tarifa Zero -
Sendo a ÚNICA Cidade da RMC
a beneficiar o munícipe com a
gratuidade total no transporte
público.

TARIFA ZERO – Para ter
acesso à gratuidade do progra-

ma, basta possuir o seu pró-
prio cartão de bilhetagem MOV
MONTE MOR, que é individual
e intransferível. O cadastro

para requerer o cartão pode
ser realizado na Rodoviária
Municipal ou no Terminal
Geraldo Benini, onde serão

necessários os documentos
originais: RG com no máxi-
mo 5 anos, CPF e compro-
vante de residência.

Diretor:
Júlio Cesar Magalhães Ferreira

Rua Minas Gerais, 380 B, Jardim do Engenho.
CEP: 13.190-000 - Monte Mor-SP.

Fone:  (19)  9 7405-8921 (Whatsapp)
Email:comunicacaojornalmontemor@gmail.com /

Site: www.comunicacaojornalmontemor.com.br
Facebook: @comunicacaojornalmontemor

Instagran: @comunicacaojornalmm

Reunião na Secretaria de Meio Ambiente e
Agricultura de Monte Mor discute implantação
de cooperativa para coleta seletiva na região
Na sexta-feira, dia 09 de

fevereiro, o secretário de Meio
Ambiente e Agricultura de
Monte Mor, Claudinei Rodri-
gues, representando o Prefei-
to de Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi, e acompanhado pela en-
genheira Ambiental da pasta,
Maria Tereza, recebeu na sede
da Secretaria Municipal, repre-
sentantes da cidades de Elias
Fausto e de Capivari, para uma
reunião da Ambipar ViraSer,
em conjunto com o Consórcio
Consimares (Consórcio Inter-
municipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos), para tratativas
com relação à fundação de uma
importante cooperativa de co-
leta seletiva, que deverá ser
construída na região, e irá
contribuir com a gestão de re-
síduos principalmente dos mu-
nicípio de Monte Mor, Capivari
e Elias Fausto.
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Equipe do FUNAM de
Monte Mor promove

palestra com abordagem
informativa e preventiva

A equipe do FUNAM (Pro-
jeto Futuro nas Mãos) minis-
trou nesta terça-feira (13),
uma palestra que abordou os
perigos da redes sociais, como
o cyberbullying, a pedofilia, os
golpes financeiros, a manipu-
lação da imagem, a anorexia,
a bulimia e seus desafios, e
a lei de crimes virtuais, vol-
tada para adolescentes do
grupo ADOBRAC, na igreja
Brasil para Cristo, em Mon-

te Mor, que contou com a
presença do Prefeito de
Monte Mor, Edivaldo Brischi.
Estiveram na ocasião ainda
o secretário de Segurança
de Monte Mor, Adriano Vieira
Serra; a instrutora do FUNAM,
a GCMF Ester de Lima Santos
Oliveira, e o instrutor do FU-
NAM, o GCM Gilson Ferreira da
Silva (Da Silva), e também a
líder  dos adolescentes do gru-
po, Bárbara  Alves.

Projeto Futuro nas Mãos dá início em 1°
semestre de curso para cerca 500 alunos do
5° ano, das escolas municipais de Monte Mor
A equipe do FUNAM (Pro-

jeto Futuro nas Mãos), da
Guarda Civil Municipal de Mon-
te Mor, a GCM, deu início ao 1°
semestre do curso ministrado pela
instrutora do FUNAM (Projeto
Futuro nas Mãos), a GCMF Ester
de Lima Santos Oliveira, e pelo
instrutor, o GCM Gilson Ferreira
da Silva (Da Silva), no qual é re-
alizado a aplicação de ensina-
mentos, desenvolvendo trabalhos
de educação, segurança e cida-
dania, para cerca 500 alunos do
5° ano, das escolas municipais
EM Professor Fauze Calil Can-
fur, no Jardim Capuavinha, EM
Professor Lázaro Gonçalves
Teixeira, no Jardim Santo An-
tônio, EM Maria Tonin, no Jar-
dim Panorama, EM Leopoldo
Paviotti, no Jardim São Domin-
gos, EM Professor Doutor Edi-
son José de Paula, no Jardim
Paulista e EM San Remo, no
Jardim San Remo.

Encontros entre o Prefeito de
Monte Mor, Edivaldo Brischi e a

comunidade escolar tem sequência
na rede municipal de ensino

Na sexta-feira (09), o
Prefeito de Monte Mor, Edi-
valdo Brischi, acompanhado
pela secretária de Educação,
Sandra Bruzon, deu sequên-
cia ao projeto "Café com o
Prefeito", e fez uma visita a
escola municipal Maria To-
nin, no Jardim Panorama,

onde foi recebido pela dire-
tora da unidade escolar Iza-
bel, a vice-diretora, pcps,
professores, e representan-
tes de pais, com um delici-
oso café da manhã.

Desde seu segundo ano
de governo o Prefeito de
Monte Mor, Edivaldo Brischi,

toda sexta-feira, percorre
a s  e s c o l a s  m u n i c i p a i s
para um encontro com a
comunidade escolar, como
par te  do "Pro je to  Café
com o Prefeito", da Secre-
taria de Educação, para ou-
vir e melhor atender as de-
mandas da pasta.



PÁGINA 4SEXTA-FEIRA | 16 | FEVEREIRO | 2024

Gusttavo
Lima é o
novo sócio
do Atlético
Clube de
Paranavaí

Só no Alvorada Paulsita você tem os melhores preços e condições de pagamento. Compre e recebe no conforto
de sua casa pelo telefone ou whatsApp: (19) 3979-1100 - (19) 3879-5200 - (19) 99776-5914 - (19) 99745-8179

RUA JOÃO SOARE DA SILVA, 143 - JD. NOVA ALVORADA, MONTE MOR - RUA GEORGINA MARIA ALVES - JD. PAULISTA, MONTE MOR

Termo de Colaboração é
celebrado em Monte Mor

Na sexta-feira (09), o Pre-
feito de Monte Mor, Edivaldo
Brischi, acompanhado pela
secretária de Finanças e interi-
namente secretária de Desenvol-
vimento Econômico e Social, Sil-
vana Zanetti, celebrou em seu
gabinete a assinatura do Ter-
mo de Colaboração, que cus-
teia projetos provenientes do
Fundo Municipal dos Direitos
da Pessoa Idosa firmado en-
tre a Prefeitura de Monte Mor,
o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Pessoa Idosa, e a
organização da sociedade ci-
vil, o Asilo de Monte Mor.

Na ocasião foram recebi-
dos pelo Prefeito de Monte Mor,
Edivaldo Brischi, a presidente
do Conselho Municipal dos Di-
reitos da Pessoa Idosa, Julia-
na Campos, o diretor Social,
Renato Albrecht, e a presiden-
te da Associação Assistencial
Montemorense (Asilo de Mon-
te Mor), Elizabeth Clemente.

Incentivo cultural
em Monte Mor
promove artistas
do município

Na segunda-feira, dia 12
de fevereiro, teve início os pro-
jetos desenvolvidos através
dos recursos provenientes da
Lei Paulo Gustavo em Monte
Mor, destinados aos fazedores
de cultura do município, com
o lançamento do clipe musical
inédito do munícipe, MC Jhon
CPA, nas plataformas digitais.

Os 48 projetos firmados
tem previsão de fomentar mais
de 150 ações culturais, e o cli-
pe musical marcou a estreia
dos lançamentos.

A atual administração do
Prefeito Edivaldo Brischi,

através da Secretaria de
Cultura e Turismo com o
objetivo de proporcionar o
máximo de serviços e benefí-
cios para a população, se in-
teirou e executou todos os
trâmites necessários para
incluir Monte Mor na divi-
são do incentivo, e repas-
sá- lo  aos  fazedores  de
cultura da cidade, que se
inscreveram e participa-
ram de cada etapa do proces-
so. Para assistir o clipe do MC
Jhon CPA, da música Fênix é só
acessar o link https://youtu.be/
yrD2WEzKfQ4?si=RUimWKs2Ah814WaO

É oficial! Com uma carrei-
ra já consolidada no cenário
musical e como empresário, o
cantor Gusttavo Lima anuncia
mais uma parceria de suces-
so. Desta vez, o Embaixador
entra de vez no segmento es-
portivo e é o mais novo sócio
do Atlético Clube de Parana-
vaí (ACP). Anunciada oficial-
mente no último dia 09 de fe-
vereiro, a parceria do Embai-
xador envolve as empresas
VaiDeBet e BP Seguradora e
um investimento que se apro-
xima a R$ 3 milhões - o maior
patrocínio da história do clube
paranaense.

Dentre os objetivos de
Gusttavo Lima e seus sócios
estão o acesso do Clube à 1ª
divisão do Campeonato para-
naense e a classificação do
time para Copa do Brasil de
2026, dando visibilidade naci-
onal para o ACP. Posterior-
mente, os trabalhos envolvem
a captação de mais investimen-
tos e a construção do centro
de treinamento e academia de
futebol para formação de no-
vos talentos baseados em clu-
bes de alto nível da elite do
futebol brasileiro.

"É um mundo totalmen-
te novo. A parceria da Vai-
DeBet (empresa que sou
garoto-propaganda) com o
Corinthians abriu um hori-
zonte para mim e está me
trazendo uma maior ligação

com esse ramo dos espor-
tes. Já tenho uma amizade
forte com alguns jogadores
e sinto que há diversos de-
les que precisam apenas de
uma oportunidade para te-
rem o talento revelado. En-
tão, resolvemos criar uma
boa base de profissionais e
vamos usar toda essa estru-
tura para movimentar o Pa-
ranavaí, que já tem uma
equipe promissora. Com
essa nossa entrada no clu-
be, ele deve crescer muito
e tenho certeza de que será
mais um projeto vitorioso
para todos nós!", declara
Gusttavo Lima que já se pre-
para para outros grandes
passos no cenário esporti-
vo. "Termos parceiros des-
te calibre ao nosso lado
mostra a força do projeto do
ACP e como estamos no ca-
minho certo", disse o Con-
sultor de Negócios do ACP
SAF, Leonardo Franchi.

Com os valores investi-
dos, Gusttavo Lima e seus
parceiros terão participação
em 60% na gestão do clu-
be, através de um contrato
definitivo. Os outros sócios
serão empresários da Full
Sports. A estreia do ACP na
segunda divisão do campe-
onato paranaense será em
abril. A apresentação para
o início dos treinos será na
última semana desse mês.

Os 6 gatinhos lançam nova música "Vamos reciclar"
para educar as crianças sobre sustentabilidade
O projeto audiovisual in-

fantil "Os 6 Gatinhos" está de
volta com sua segunda músi-
ca da temporada, intitulada
"Vamos reciclar". Este novo
empreendimento, lançado este
ano, apresenta seis adoráveis
gatinhos adotados que buscam
ensinar aos pequenos sobre
amizade, respeito e cuidados
com a natureza de maneira
cativante e educativa. Todos
eles são baseados em gatos
reais, que foram resgatados
de maus-tratos e abandono.

A primeira temporada
foi inaugurada com o lança-
mento do clipe "Amigo é",
disponível no YouTube, e
agora, "Os 6 Gatinhos" tra-
zem uma canção envolven-
te chamada "Vamos reci-
clar". A música, disponível
no  l i nk :  h t tps : / /
w w w . y o u t u b e . c o m /
watch?v=SWtcJvkXtIY abor-
da a necessidade da recicla-

gem e sustentabilidade de
forma lúdica, prometendo
entreter e educar as crian-
ças simultaneamente.

A ideia para o projeto nas-
ceu de um momento especial
vivido pela jornalista e peda-
goga Flávia Girardi, quando
sua filha, com apenas seis
anos, criou uma história sobre
cuidados com a natureza em
forma de canção para sua
gata, Frida. Essa inspiração
inicial evoluiu para o projeto
"Os 6 Gatinhos", que conta com
a colaboração de educadores,
músicos e empresários para
dar vida a essa iniciativa edu-
cativa e emocionante.

A MENSAGEM POR TRÁS
DE "VAMOS RECICLAR"

A letra da música "Vamos
reciclar" destaca a importân-
cia de cada pessoa desempe-
nhar seu papel na reciclagem.
Com versos como "Cada um

tem seu lugar,
cada cor uma
função," a músi-
ca incentiva as
crianças a sepa-
rarem materiais
de forma consci-
ente e a contri-
buírem para a
preservação do
meio ambiente.

"Os 6 Gati-
nhos"  conv i -
dam todos a se
juntarem a
essa jornada
educat i va  e
emocionante.
A  in i c ia t i va
acredita que as
crianças têm o
poder de fazer a diferença,
contribuindo para um futu-
ro mais sustentável e cons-
ciente. S a i b a  m a i s  e m
www.os6gatinhos.com.br

N o  I n s t a g r a m :

w w w . i n s t a g r a m . c o m /
os6gat inhosof ic ia l .  Con-
tato v ia  WhatsApp: (19)
9 9303 0230

E - m a i l :
contato@os6gatinhos.com.br
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Estão abertas inscrições para eleição do
Conselho Municipal de Meio Ambiente

Podem participar membros da sociedade civil, de empresas e entidades ambientais
Se você é morador de

Hortolândia e se interessa por
questões ambientais, pode se
tornar conselheiro ambiental.
A partir desta quinta-feira (15/
02), o CMMA (Conselho Muni-
cipal de Meio Ambiente) está
com inscrições abertas para a
eleição dos novos integrantes
para a gestão 2024-2028. As
eleições para representante da
sociedade civil acontecem em
quatro regiões da cidade até
o dia 4 de março (confira abai-
xo o cronograma completo).

Os candidatos devem
apresentar comprovante de
endereço e documento com
foto no ato da eleição. Serão
eleitos um titular e um suplen-
te, em cada região. Ao todo,
serão escolhidos quatro con-
selheiros titulares e quatro
suplentes.

Eleições para empresas e
entidades ambientais

Também estão abertas as
inscrições para a eleição de
representantes de entidades
ambientais e empresas. Serão
eleitos dois titulares e dois su-
plentes pelas entidades ambi-
entais, um titular e um suplente
para as empresas privadas. O
prazo de inscrição se encerra
no dia 4 de março.

Os candidatos podem se

inscrever até às 17h do dia 22/
02 pelo e-mail
cmma@hortolandia.sp.gov.br.
Para as entidades é necessá-
rio apresentar Estatuto atuali-
zado. Para as empresas, o re-
quisito é apresentar contrato
social, alvará de funcionamen-
to e inscrição municipal. Mais
informações estão disponíveis
no edital da eleição do CMMA
publicado no Diário Oficial Ele-
trônico.

As reuniões ordinárias do
conselho acontecem mensal-
mente, sempre na segunda
quarta-feira de cada mês, de
forma on-line ou na sede da
secretaria. O conselho é um
órgão consultivo, de assesso-
ramento do Poder Executivo e
deliberativo sobre as questões
ambientais, no âmbito de sua
competência. Foi criado por
meio da Lei Municipal 1.558/
05.

"Participar do Conselho
Municipal de Meio Ambiente é
um ato de cidadania e uma
oportunidade de defender a
causa ambiental em cada re-
gião", pondera a Secretária de
Meio Ambiente, Eliane Nasci-
mento.

Veja abaixo quais são as
obrigações dos Membros do
CMMA, de acordo com o Regi-

mento Interno:
I - Comparecer às reuni-

ões e debater as matérias sub-
metidas ao plenário;

II - Propor temas e assun-
tos relacionados à deliberação
e à ação do plenário;

III - Propor a criação e a
dissolução de Câmaras Técni-
co-Temáticas;

IV - Propor o compareci-
mento de pessoas ou entida-
des para abordarem questões
relativas às atividades do
CMMA;

V - Requerer informações,
providências e esclarecimen-
tos à Presidência do CMMA, ao
Prefeito e demais órgãos pú-
blicos ou privados, sobre ma-
téria de competência do
CMMA;

VI - Apresentar relatórios
e pareceres, dentro do prazo
fixado;

VII - Votar e apresentar
questão de ordem na reunião;

VIII - Outras atribuições
que lhe forem conferidas pelo
Conselho;

IX - Propor alterações nes-
te Regimento e pedir vistas de
processos.

Confira locais e datas da
Eleição para composição do
CMMA (mandato 2024-2028):

Região Jardim Amanda

Data: 27/02
Horário: 13h
Local: Centro de Convivên-

cia da Melhor Idade
Endereço: rua Tarsila do

Amaral, 640, Jardim Amanda II
Região Central
Data: 29/02
Horário: 9h
Local: Observatório Ambi-

ental Parque Escola
Endereço: rua Bolivia, 290,

Jardim Santa Clara do Lago II
Região Jardim Nova Hor-

tolândia
Data: 01/03
Horário: 9h
Local: Centro Poliesporti-

vo Nelson Cancian
Endereço: rua João Barreto

da Silva, 505, Vila Real San-
tista

Região Jardim Rosolem:
Data: 04/03
Horário: 9h
Local: Ginásio Poliesporti-

vo Victor Savala
Endereço: rua Agnaldo

Gomes Cardoso, 500, Jardim
Nossa Senhora de Fátima

Mais de 3.000 crianças
participam do projeto

Volta às Aulas no
Trânsito em Hortolândia

Prefeitura promove ação
educativa para conscientizar

alunos e pais sobre segurança viária

Mais de três mil crianças
matriculadas em escolas da
rede municipal de ensino de
Hortolândia participaram, du-
rante uma semana, de dife-
rentes etapas do projeto "Vol-
ta às Aulas no Trânsito", rea-
lizado pela Prefeitura. O obje-
tivo da atividade educativa fei-
ta por agentes das Secretari-
as de Mobilidade Urbana e de
Educação é conscientizar os
alunos, suas famílias e/ou res-
ponsáveis sobre a importân-
cia da segurança viária a fim
de evitar acidentes, aplicando
as regras de trânsito e os
melhores procedimentos para
segurança.

A ação mobilizou alunos da
EMEF (Escola Municipal de
Ensino Fundamental) Fernan-
da Grazielle Resende Covre,
no Jardim Adelaide, EMEB (Es-
cola Municipal de Educação
Básica) Richard Chibim Nau-
mann, EMEI (Escola Municipal
de Educação Infantil) Emilia-
no Sanchez e EMEF Lourenço
Daniel Zanardi, todas na re-
gião do Jardim Santa Clara do
Lago.  Também receberam a
ação alunos das EMEFs Villa-
gio Ghiraldelli e Professor
Cláudio Roberto Marques, esta
última no Jardim Santana.

"Multa Mirim"
Além da distribuição dos

panfletos informativos, a no-
vidade da ação foi a entrega
da multa mirim. Nela,  o aluno
"fiscaliza" seus pais com uma

"multa divertida". A multa con-
siste em um talão para as cri-
anças "advertirem" suas famí-
lias a cada flagrante de infra-
ção cometida por eles. Ao se-
rem 'flagrados', os pais devem
pagar "prendas" para as cri-
anças, como, "guloseimas",
por exemplo.

SEGURANÇA VIÁRIA É DE-
SENVOLVIMENTO

Ações para segurança vi-
ária são permanentes em Hor-
tolândia e contribuem com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável da cidade. Além
das atividades educativas, são
essenciais para a cidade ser-
viços como a instalação de
novos semáforos, radares con-
troladores de velocidade, o fun-
cionamento 24 horas por dia
da Central de Monitoramento
e a Operação Tapa-Buraco.
Equipes da Prefeitura também
realizam, periodicamente,
"madrugadões" para pintura da
sinalização de solo em diferen-
tes regiões da cidade. O tra-
balho é executado de madru-
gada para evitar transtornos no
trânsito.

Todo o conjunto de ações
que reforça a segurança viá-
ria faz parte do Novo PIC (Pro-
grama de Incentivo ao Cresci-
mento). O Novo PIC contem-
pla diversos serviços que, jun-
tos, irão contribuir com o de-
senvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.

Hortolândia lança novo pacote de
ações para reforçar segurança

pública, nesta segunda-feira (19/02)
Prefeitura apresentará totens inteligentes, novas viaturas e agentes da Guarda Municipal

Hortolândia segue com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável por meio do refor-
ço na pública. Essa área  é um
dos pilares para o crescimen-
to da cidade; A Prefeitura
anuncia, nesta segunda-feira
(19/02), às 9h, na Praça A
Poderosa, localizada no Jardim
Rosolém,  a apresentação do
pacote de ações programadas
para o primeiro semestre des-
te ano no município.

Os 15 novos totens inteli-
gentes estão em implantação,
e a instalação desses impor-
tantes dispositivos serão con-
cluídos até quarta-feira (21/
02).

Também serão apresenta-
das todos poderão observar as
11 novas viaturas da Guarda
Municipal. Os veículos, da mar-
ca Hyundai Creta, modelo
2023/2024, já circulam em to-
das as regiões.

De acordo com a Secreta-
ria de Segurança, os 40 can-
didatos aprovados no concur-
so da Guarda Municipal que já
estão nas etapas finais de exa-
mes e, em breve, vão ingres-
sar na Academia para a últi-
ma etapa de testes e assumir
a função para iniciar o serviço
em maio, também participarão
da cerimônia.

"Esses novos totens repre-
sentam o que há de mais mo-
derno em termos de seguran-
ça pública para as cidades.
Possuem câmeras acopladas
com giro em 360 graus. O bo-
tão de pânico pode ser acio-
nado pelo cidadão e, instanta-
neamente, a informação do
local da ocorrência chega até
a Central de Operações da
Guarda Municipal que aciona
a viatura mais próxima para
realizar o atendimento. Além
disso, os dispositivos são blin-
dados. As câmeras também
fazem reconhecimento facial,
facilitando a identificação dos
cidadãos e a leitura de carac-
teres, obtendo mais informa-
ções que possam contribuir
com o agente durante o servi-
ço", comenta o secretário de
Segurança, Joldemar Nunes
Corrêa, o Dr. Jold.

Segundo a Secretaria de
Segurança, nesta primeira eta-
pa de trabalho serão 15 totens
instalados. Os dispositivos es-
tão instalados no Parque So-

cioambiental Lago da Fé (Pq.
Gabriel), OAPE (Observatório
Ambiental Parque Escola (Jd.
Santa Clara do Lago), Praça A
Poderosa (Jd. Rosolém), cru-
zamentos entre a avenida João
Coelho com rua Armelinda Es-
púrio da Silva (Jd. Rosolém),
rua Otávio Rosolen com rua
Diamante (Jd. Terras de San-
to Antônio), Praça do Pastel
(região do Jd. Nossa Senhora
de Fátima), avenida Antônio
da Costa Santos (Corredor
Metropolitano), avenida José
de Augusto Araújo com rua
Cecílio Nunes da Silva (Pq. do
Horto), dois dispositivos na rua
Luiz Camilo de Camargo (em
frente Lojas CEM e Quality
Óptica), avenida Santana com
rua Pastor Hugo Gegembauer
(Pq. Hortolândia), avenida Bra-
sil com avenida Tarsila do
Amaral  (em frente a Farma
Conde, Jd. Amanda), canteiro
central da avenida Santana
com avenida Brasil (Jd. Aman-
da) e dois dispositivos na rua
Antônio Fernandes Leite (em
frente ao Drogão Popular e
outro em frente ao Rosolém
Veículos).

"O reforço da segurança
sempre é importante para nos-
sa população. Viaturas zero
quilômetro, totens e novos
agentes, marcam as diversas
medidas que foram realizadas
durante o ano e mais algumas
que virão. Continuaremos o
trabalho, a cada dia, para va-
lorizar nossos agentes de se-
gurança e fortalecer o elo de
cuidado deles para a popula-
ção. Nossos recursos vão me-
lhorar sempre para atender a
todos", comentou o prefeito
Zezé Gomes.

AÇÕES ACONTECEM DES-
DE 2017

Além do aumento do efe-
tivo da Guarda Municipal e de
novas viaturas, foram adota-
das outras medidas no âmbito
da Segurança Pública no mu-
nicípio como a troca de toda a
iluminação pública por lâmpa-
das LED, o que aumenta a lu-
minosidade, garantindo maior
segurança para motoristas e
pedestres. Instalação de câ-
meras de monitoramento inte-
ligente integradas a nova Cen-
tral, uma das mais modernas
do Brasil. Portais que, em bre-
ve, terão o número ampliado

com a construção de outras
unidades (Corredor Metropo-
litano e região do Parque Pe-
ron). Compra de armamentos
de grosso calibre, implantação
do canil da guarda, entre ou-
tras ações em benefício da
segurança.

Todo o conjunto de ações

que reforça a segurança na
cidade faz parte do Novo PIC
(Programa de Incentivo ao
Crescimento). O Novo PIC con-
templa diversos serviços que,
juntos, irão contribuir com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.
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Sinalização de solo e de lombadas
é concluída em ruas no Jd. Santa

Izabel e Parque dos Pinheiros
Trabalho da Prefeitura de Hortolândia contribui com a
segurança viária e a organização do fluxo do trânsito

As equipes da Prefeitura
de Hortolândia concluíram,
nesta quinta-feira (15/02), a
pintura de quatro lombadas
localizadas na rua Geraldo Fer-
reira Ariel, Jardim Santa Iza-
bel. A via residencial também
é de acesso para a rodovia
Jornalista Francisco Aguirre de
Proença (SP-101) e para o
Parque Socioambiental Irmã
Dorothy Stang.

"A movimentação de pe-
destres e de motoristas na via
é grande. Por isso, o serviço
de sinalização é importante
para melhorar a visibilidade,
fortalecer a segurança viária
e contribuir para que todos cir-
culem dentro do limite de ve-
locidade permitido", explica o
diretor de operações da Secre-
taria de Mobilidade Urbana,
José Eduardo Vasconcellos.

Já no Parque dos Pinhei-
ros, a pintura de proibição de
estacionamento na rua Jacaran-
dá, em frente a uma igreja, con-
tribuirá para a organização no flu-
xo do trânsito, principalmente em
dias de missa, facilitando a cir-
culação na via.

Além das ruas residenci-
ais e com grande fluxo de trân-
sito, promover a segurança
viária em vias próximas de
unidades de ensino continua a
ser prioridade para a Prefei-
tura de Hortolândia. Na sema-
na passada, mais uma etapa
do "madrugadão" da sinaliza-
ção foi concluída nas ruas que
dão acesso para a EEI (Escola

de Educação Infantil) Profes-
sora Adriana de Santi, no bair-
ro Chácaras Acaraí. Já no Par-
que Gabriel, o reforço e a im-
plantação da sinalização acon-
teceu ao redor do Colégio Co-
necta. Também neste mês, a
ação foi feita no entorno das
novas creches Professora An-
drea Cristina dos Santos, na
Vila Real, e Professora Lucia-
ne Cristina Lozano, no Jardim
Santa Izabel.

Já no Jardim Stella, duas
lombadas para redução de
velocidade foram instaladas e
pintadas no entorno da EMEF
(Escola Municipal de Ensino
Fundamental) Doutora Zilda
Arns Neumann. O reforço da

sinalização também foi conclu-
ído no Jardim Nova Europa, nas
vias em volta da Escola Esta-
dual Professora Maria Cristina
de Souza Lobo, entre as ruas
Wanderley Paz Soares, Angra
dos Reis e Peruíbe.

SEGURANÇA VIÁRIA
É DESENVOLVIMENTO
Ações para segurança vi-

ária são permanentes em Hor-
tolândia e contribuem com o
desenvolvimento inteligente e
sustentável da cidade. Além
das atividades educativas, são
essenciais para a cidade ser-
viços como a instalação de
novos semáforos, radares con-
troladores de velocidade, o

funcionamento 24 horas por dia
da Central de Monitoramento e a
Operação Tapa-Buraco. Equipes
da Prefeitura também realizam,
periodicamente, "madrugadões"
para pintura da sinalização de
solo em diferentes regiões da ci-
dade. O trabalho é feito de ma-
drugada para evitar transtor-
nos no tráfego.

Todo o conjunto de ações
que reforça a segurança viá-
ria faz parte do Novo PIC (Pro-
grama de Incentivo ao Cresci-
mento). O Novo PIC contem-
pla diversos serviços que, jun-
tos, irão contribuir com o de-
senvolvimento inteligente e
sustentável de Hortolândia nos
próximos anos.

‘Hortolândia reforça combate
ao Aedes aegypti

Prefeitura realiza nebulização no Jd. Santa Esmeralda e ação
casa a casa no Jd. Santa Clara do Lago I e II, nesta semana
Durante o verão, a tendên-

cia natural é de haver aumento
de casos de Dengue. É por esse
motivo que a Prefeitura de Hor-
tolândia reforça o combate ao
Aedes aegypti. Nesta semana,
a UVZ (Unidade de Vigilância de
Zoonoses), órgão da Secreta-
ria de Saúde, realiza nebuliza-
ção no Jardim Santa Esmeralda
e a ação casa a casa nos bair-
ros Jardim Santa Clara do Lago
I e II. O veterinário da UVZ,
Evandro Alves Cardoso, explica
que o verão é a estação mais
quente do ano. "O calor intenso
favorece que a reprodução do
Aedes aegypti seja mais rápi-
da. Por isso, é importante e ne-
cessário reforçarmos as ações
de combate ao mosquito", aler-
ta o especialista. No verão, se-
gundo o veterinário, o período
de desenvolvimento do mosqui-
to dura de 8 a 10 dias.

A nebulização é feita em
regiões e bairros onde foram
notificados casos de Dengue. A
ação consiste em espalhar um
tipo de inseticida no ar para
eliminar os mosquitos adultos.
Os agentes da UVZ usam equi-
pamentos nebulizadores fixa-
dos nas costas para espalhar o
inseticida em forma de vapor.
O trabalho dura entre 15 a 20
minutos. Durante a nebulização,
o veterinário solicita para que
os moradores fiquem fora de
suas casas e, após o fim da
nebulização, aguardem 15 mi-
nutos para poder entrar em
suas casas. De acordo com o
órgão, o inseticida é seguro e
não faz mal para as pessoas.

BUSCA ATIVA E
ELIMINAÇÃO
Também nesta semana,

as equipes da UVZ executam
a ação casa a casa nos bair-
ros Jardim Santa Clara do Lago
I e II. Na ação, os agentes vi-
sitam imóveis para fazer a
busca ativa e a eliminação de
possíveis criadouros do Aedes
aegypti. O objetivo é eliminar

o mosquito ainda na fase lar-
val. Caso sejam encontradas
larvas, os agentes recolhem
algumas delas para identifica-
ção em laboratório. De acordo
com a UVZ, 80% dos focos de
criadouros do inseto estão nas
casas das pessoas.

PERMITIR A ENTRADA
O veterinário Evandro Al-

ves Cardoso reforça para que
os moradores permitam a en-
trada dos agentes da UVZ para
executarem a nebulização e a
ação casa a casa. "Caso o
morador ou a família traba-
lhem fora, se for possível soli-
citamos para que deixem al-
guém na casa para que possa
permitir a entrada dos nossos
agentes para executarem tanto
a nebulização quanto a busca ati-
va e a eliminação dos criadou-
ros", orienta o especialista.

ATUALIZAÇÃO DE
CASOS NOTIFICADOS
De acordo com a UVZ, o

município registra neste ano
325 casos notificados de Den-
gue, dos quais cinco positivos.
Já de Chikungunya são sete
casos notificados que estão
em investigação. Neste ano, a
cidade ainda não registra ne-
nhum caso de Zika.

CUIDADOS
O veterinário Evandro Al-

ves Cardoso reforça que é im-
portante a população seguir as
orientações e os cuidados para
evitar a reprodução do Aedes
aegypti. Uma ação que ajuda
muito é manter tampados to-
néis, barris e caixas d'água
para evitar que esses objetos
se tornem criadouros onde a
fêmea do Aedes aegypti pos-
sa depositar os ovos que da-
rão origem a mais mosquitos.
A população também deve to-
mar cuidado com as piscinas
e mantê-las cobertas.

Outra ação importante é
limpar o quintal ou as áreas
externas da casa para evitar
que nesses locais grandes

quantidades de garrafas PET,
embalagens plásticas e pneus
velhos fiquem expostos ao ar
livre. Esses objetos podem
acumular água parada.

A Prefeitura reforça que a
população deve fazer o des-
carte correto desses objetos
nos PEVs (Pontos de Entrega
Voluntária de entulho e outros
materiais recicláveis) do mu-
nicípio. A lista de PEVs está
disponível no site da Prefeitu-
ra, por meio deste LINK.

Outras medidas importantes
são colocar telas em ralos e man-
tê-los limpos, e encher os prati-
nhos de vasos de plantas com
areia até a borda para evitar o
acúmulo de água parada. O es-
pecialista ainda alerta que os
moradores devem ficar atentos
com recipientes de água ou bebe-
douros para cães e animais de esti-
mação, que também podem servir
de criadouro do Aedes aegypti. É
importante que esses objetos
sejam higienizados.

SINTOMAS
Caso o morador apresen-

tar algum dos sintomas de
Dengue, Chikungunya ou Zika,
o veterinário orienta para que
ele procure a UBS (Unidade
Básica de Saúde) mais próxi-
ma de onde mora para rece-
ber atendimento adequado,
possibilitando que a Secreta-
ria de Saúde faça a notifica-
ção correta do caso.

O veterinário Evandro Al-
ves Cardoso salienta que os
sintomas de Dengue, Chikun-
gunya e Zika são parecidos. Den-
tre os principais sintomas da Den-
gue estão dores no corpo, de ca-
beça e na parte atrás dos olhos,
febre, manchas e/ou pontos ver-
melhos no corpo, náusea e vô-
mito. Já o sintoma principal de Chi-
kungunya são dores nas articula-
ções que persistem durante dias.
Os sintomas da Zika são febre,
mas não tão elevada, vermelhi-
dão no corpo e nos olhos (neste
último sem formação de pus).

Cães e gatos
esperam por
um lar na feirinha
Pet, neste
sábado (17/02)

No próximo sábado (17/
02), a Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria de
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável e do Depar-
tamento de Proteção e Bem-
Estar Animal (DPBEA), irá re-
alizar o evento "Feirinha Pet"
nas instalações do Observató-
rio Ambiental Parque Escola
(OAPE), localizado na rua Bo-
lívia, número 290, Jardim San-
ta Clara. O evento será reali-
zado das 9h às 12h.

A Feirinha Pet contará
com uma variedade de cães e
gatos, desde filhotes até ani-
mais adultos, todos prontos
para encontrar um lar respon-
sável e carinhoso. Todos os
animais disponíveis para ado-
ção já receberam os devidos
cuidados, incluindo vacinação,
vermifugação, castração e mi-
crochipagem. Além disso, os
filhotes que ainda não passa-
ram pela castração terão di-
reito ao procedimento gratui-
to quando atingirem a idade
apropriada.

"A decisão de adotar um
animal é um ato de responsa-
bilidade, amor e dedicação. É
fundamental ponderar cuida-
dosamente antes de tomar
essa decisão tão significativa",
destaca a veterinária do DP-
BEA, Joyce Faria da Silva Re-
sende.

Para realizar a adoção de
um animal na feirinha, é ne-
cessário ser maior de 18 anos
e apresentar um documento
de identificação com foto,
como o RG, além de um com-
provante de residência. Os
adotantes também precisarão

assinar um termo de respon-
sabilidade, comprometendo-se
a cuidar do novo membro da
família de maneira adequada.
Caso estejam interessados em
adotar gatos, é recomendado
levar uma caixa de transporte
transparente para o transpor-
te do animal. Já para a ado-
ção de cães, é necessário tra-
zer uma coleira e guia.

Visando garantir a adoção
responsável dos animais, o
DPBEA compartilha algumas
orientações importantes para
os futuros tutores:

Evite deixar o animal
solto na rua;

Esteja preparado para ofe-
recer tempo, afeto e atenção
ao novo membro da família;

Mantenha o animal sem-
pre utilizando uma coleira com
identificação contendo nome e
número de telefone do tutor;

Certifique-se de que sua
residência oferece um espaço
adequado, considerando o
porte do animal;

Realize visitas periódi-
cas ao veterinário para ga-
rantir a saúde e bem-estar
do seu novo pet.

É crucial lembrar que
abandonar ou maltratar ani-
mais constitui crime, con-
forme estabelecido pela Lei
Federal nº 9.605/98. Casos
de maus-tratos podem ser
denunciados diretamente ao
DPBEA pelos telefones 3897-
3312 ou 3897-5977. Adote
com responsabilidade e pro-
porcione a um cachorrinho
ou gatinho a oportunidade
de desfrutar de um lar amo-
roso e feliz.
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Professor Adriel propõe
projeto que institui a semana
do capoeirista em Monte Mor

"Pelo acesso à
informação que é de
direito do cidadão"

Felipe Rocha
Acadêmico de Direito
@felipesantosrocha

Lais Giovanetti. Advogada e
Professora. Instagram:
@almanaraecamposadvogados

10 CURIOSIDADES QUE VOCÊ PRECISA
SABER SOBRE SUA APOSENTADORIA E

OUTROS BENEFÍCIOS DO INSS
No Brasil, existem diferen-

tes tipos de aposentadoria.
Cada uma com seus requi-

sitos e cálculos próprios.
Por isso, antes de plane-

jar a aposentadoria, necessá-
rio realizar um atendimento
com um especialista previden-
ciário para que você conheça
cada uma das opções e consi-
ga identificar em qual se en-
caixa para que lhe seja garan-
tido o melhor benefício.

Aproveitando este assun-
to, hoje vamos te contar 10
curiosidades que você precisa
saber sobre as aposentadori-
as e os benefícios do INSS.

Confira:
- O INSS não pode deixar

de conceder a pensão por
morte ao dependente já apo-
sentado;

- Da mesma forma, é per-
mitido às pessoas que se apo-
sentaram por idade ou por
tempo de contribuição, conti-
nuarem trabalhando, caso for
interesse próprio;

- Aposentados por incapa-
cidade permanente (invali-
dez), são proibidos de conti-
nuarem a vida profissional ati-
va, seja qual for a atividade;

- Em caso de falecimento
do filho, os pais podem rece-
ber pensão por morte, desde
que preencham os requisitos
previstos em lei;

- Tempo de serviço militar
é obrigatoriamente contabiliza-
do para aposentar-se através
do INSS;

- Em alguns casos, a pen-
são por morte pode ser con-
cedida para a pessoa divorci-
ada;

- Além das mulheres, os
homens também podem rece-
ber o salário-maternidade, em
caso de falecimento da mãe
da criança;

- Aposentados com mais
de 60 anos, estão dispensados
da realização de perícia peri-
ódica do INSS;

- O aposentado por inca-
pacidade permanente (invali-
dez) tem direito a um acrésci-
mo de 25% no valor da apo-
sentadoria, caso preencha os
requisitos previstos em lei.

Você já sabia de alguma
dessas dicas?

Esperamos que tenha te
ajudado!

Forte abraço!

Foi protocolado na Câma-
ra dos vereadores de Monte
Mor o Projeto de lei 08/2024
de autoria do vereador Adriel
que institui no calendário do
Município, a semana da Capo-
eira e o Dia Municipal do Ca-
poeirista, segundo informa-
ções que constam na justifica-
tiva da propositura o objetivo
da proposta é homenagear e
valorizar os capoeiristas da ci-
dade.

Em virtude o Dia do Capo-
eirista decorre da Lei nº 4.649,
7 de agosto de 1985, do go-
verno do estado de São Paulo,
que instituiu oficialmente esta
data como comemoração a
todos os capoeiristas. Alinha-
do ao calendário Estadual,
Adriel reivindica a escolha da
data municipal em conciliação
com a data estadual, pleitean-
do instituir no calendário de
Monte Mor o dia 03 de agosto
a celebrar o Dia do Capoeiris-
ta e a celebração da semana,
a realizar-se na semana do dia
03 de agosto de cada ano.

Segundo o vereador Pro-
fessor Adriel a capoeira tem
uma expressão artística bra-
sileira que mistura esporte,
luta, filosofia, dança e musi-
calidade, e é considerado o
símbolo de combate e resistên-
cia a escravidão, fazendo par-
te da  identidade cultural bra-
sileira, sendo reconhecida

mundialmente como prática
que une o esporte e a arte.

O Dia do Capoeirista é ce-
lebrado como uma das mais
relevantes formas de expres-
são cultural de nosso país, sen-
do  reconhecida como patrimô-
nio imaterial brasileiro pelo
Instituto do Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional e pela
Organização das Nações Uni-
das para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura (Unesco).

Professor Adriel também
mencionou a esta edição do
Comunicação Jornal que "a
capoeira é uma modalidade

esportiva realizada em Mon-
te Mor, por isto é oportuno
que haja uma data para dar
a representatividade desta
categoria para que possam
desenvolver atividades, que
muito viabiliza as relações
de sociabilidade e familiari-
dade entre os praticantes,
além dos benefícios que a
capoeira atinge, desde na
parte educacional, com a
socialização que interfere
positivamente na parte da
saúde mental. A capoeira
trabalha não somente com
a questão da performance,

mas existem pessoas que
vão praticar capoeira para
terem mais qualidade de
vida. Servindo como na pre-
venção quanto ao envolvi-
mento de crianças e jovens
com situações ilícitas e para
adultos e idosos funciona ao
exercitar essa faixa etária
dando condição de indepen-
dência para eles através da
prática. E a inclusão desta data
no calendário de Monte Mor,
dará maior engajamento para
que esta categoria possa vir
trabalhar em cima do projeto
de lei sendo sancionado.

Volta às aulas: Detran-SP dá
dicas para contratação de serviço

de transporte escolar
Pais ou responsáveis devem verificar regularidade do veículo e motorista

antes de contratar serviço para transportar crianças e adolescentes
Na volta às aulas, o De-

partamento de Trânsito do
Estado de São Paulo (De-
tran-SP) recomenda que os
pais ou responsáveis verifi-
quem a regularidade do ve-
ículo e do motorista antes
de contratar o serviço para
transportar crianças e ado-
lescentes em idade escolar.

Cerca de 25 mil veículos
compõem a frota de trans-
porte escolar no Estado.
Para exercício da atividade,
o veículo precisa ser inspe-
cionado no mesmo municí-
pio de registro. O período e o
prazo da vistoria variam de
acordo com o final da placa e
a cidade de realização.

A validade do documento
é de seis meses, a partir da
emissão do laudo, conforme
preveem a Portaria Norma-
tiva do Detran-SP e o Códi-
go de Trânsito Brasileiro
(CTB). Só neste ano, 4.525
inspeções de transporte es-
colar já foram realizadas.

Caso a documentação não
esteja em dia, o motorista
pode ser penalizado por infra-
ção gravíssima com multa de
R$ 1.467,00, sete pontos na
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) e remoção do veí-
culo ao pátio.

CONDUTOR TAMBÉM
AUTORIZADO
O artigo 138 do CTB tam-

bém prevê a autorização para
o condutor. Com esse docu-
mento, os pais terão a garan-
tia de que seus filhos estão
sendo conduzidos por motoris-
tas conscientes, com o devido
curso e com certidão negativa
de antecedentes criminais
para homicídio, roubo, estupro
e corrupção de menores.

Cuidados em relação ao
transporte escolar

1) Certifique-se de que o
veículo esteja em dia com a
autorização da prefeitura para
este tipo de transporte e tam-
bém com a vistoria semestral
específica, feita pelo
Detran.SP ou por uma ITL -
Instituição Técnica Licenciada
cadastrada;

2) Confirme se o condutor
tem CNH categoria D, dentro
da validade, se fez o Curso de

Transporte Escolar e se possui
autorização específica de condu-
tor de transporte escolar;

3) O veículo deve ter a ins-
crição "ESCOLAR" no seu ex-
terior, cinto de segurança em
todos os bancos, extintor de
incêndio, travas de segurança
nas janelas com abertura má-
xima de 10 centímetros e dis-
positivos próprios para a que-
bra ou remoção de vidros;

4) O Detran-SP já faz a
verificação em sua inspeção
periódica, mas os pais podem
também pedir para verifica-
rem as condições dos equipa-
mentos obrigatórios (lanter-
nas, espelho retrovisor, crono-
tacógrafo, pneus etc.);

5) Fique atento às condições
de higiene, conforto e segurança
do transporte escolar;

6) Apure com a escola e os
pais de outros alunos as referên-
cias do profissional condutor;

7) Observe a forma como o
motorista recepciona as crianças
na porta da escola e prefira a
opção de transporte que tenha
outro adulto acompanhando as
crianças, além do condutor;

Sobre a vistoria de veícu-
los destinados à condução de
escolares:

Entre os pontos analisados
nas vistorias estão: condições
dos pneus, sistema de lanter-

na e de freios, adesivagem
amarela na lateral completa
do veículo com a escrita esco-
lar, faixas reflexivas, itens obri-
gatórios de segurança, como
extintor de incêndio, cintos de
segurança, entre outros.

Alguns veículos - por con-
ta do modelo de fábrica - utili-
zam farol de milha, que não é
um item obrigatório. Se este
equipamento estiver instalado
no veículo, o mesmo deverá
estar funcionando, já que o
não funcionamento desse item
pode determinar a reprovação
do veículo na vistoria.

Mais rápido e
mais seguro
O órgão aumentou a lista

de locais que realizam a vis-
toria dos veículos. Além das
unidades do Detran-SP, locali-
zadas nas cidades de registro
do respectivo veículo, as vis-
torias poderão ser realizadas
em Instituições Técnicas Li-
cenciadas (ITLs).

Atualmente, são mais de
80 instituições em todo terri-
tório estadual e estão dispo-
níveis para consulta no site do
Detran-SP. No portal também
é possível ter acesso ao pas-
so a passo para solicitação do
serviço nas duas modalidades
e como solicitar a autorização
para o condutor.

Sobre o Detran-SP
O Detran-SP trabalha in-

cessantemente para prevenir
sinistros e preservar vidas,
com a meta de organizar um
trânsito mais seguro e harmoni-
oso entre todos os modais. O ór-
gão segue comprometido em ofe-
recer serviços de excelência aos
cidadãos, baseados em valo-
res como respeito, integrida-
de, segurança e eficiência.

Atualmente, está imple-
mentando gradualmente a
transformação digital para
melhorar a qualidade de vida
dos paulistas, facilitando o
acesso aos serviços públicos.
Cerca de 93% dos atendimen-
tos realizados nas unidades do
Detran-SP são feitos de forma
digital. Como o maior órgão
executivo de trânsito do país,
o Departamento de Trânsito
Paulista é responsável por
28% da frota brasileira, com
mais de 32 milhões de veícu-
los registrados e mais de 27
milhões de motoristas habili-
tados em todo o estado. Men-
salmente, emite aproximada-
mente 400 mil Carteiras Naci-
onais de Habilitação (CNHs) e
1,2 milhão de Certificados de
Registro e Licenciamento Vei-
cular (CRLVs). Em média, são
emitidos mais de 136 mil do-
cumentos por dia.

Dia Internacional da Luta
Contra o Câncer Infantil

No dia 15 de fevereiro, o
mundo se une em alusão ao
Dia Internacional da Luta Con-
tra o Câncer Infantil, uma data
crucial para conscientizar a
população global sobre essa
doença e oferecer apoio às
crianças, adolescentes e suas
famílias. A oncopediatra res-
ponsável pela pediatria do HAC,
Larissa Polis Moreira ressalta
que "as chances de cura au-
mentam em até 80%, caso o
tumor seja diagnosticado ain-
da em fase inicial".

No Brasil, o câncer é a
principal causa de morte en-
tre crianças e adolescentes de
zero a 19 anos, segundo o Ins-
tituto Nacional do Câncer
(Inca). Entre os tumores mais
comuns nessa faixa etária está
a leucemia, doença que afeta
os glóbulos brancos do sangue
e faz com que as células afe-
tadas se multipliquem de for-
ma desordenada, com um
avanço mais rápido da doen-
ça. No entanto, as crianças
respondem melhor aos trata-
mentos, aumentando significa-
tivamente as chances sucesso
no processo.

É crucial destacar que, ao
contrário do câncer em adul-
tos, o câncer na infância não
está relacionado a fatores
ambientais ou de estilo de vida,
tornando o diagnóstico preco-

ce ainda mais vital para um
tratamento bem sucedido. Al-
guns sinais e sintomas a se-
rem observados incluem per-
da de peso inexplicável, dores
de cabeça com vômitos mati-
nais, inchaço ou dor persisten-
te nos ossos, entre outros.

Além disso, o mês de fe-
vereiro também merece aten-
ção pela campanha  "Feverei-
ro Laranja", direcionada à
conscientização da leucemia,
tipo de câncer que afeta a
medula óssea, responsável
pela produção de sangue. A
campanha visa ressaltar os
principais sintomas e auxiliar na
detecção precoce da doença.

O Hospital Amaral Carva-
lho, em Jaú, é um centro de
referência oncológica, desta-
ca-se no apoio e tratamento
para crianças e adolescentes
com leucemia. Em 2023, foram
realizados mais de 63 mil aten-
dimentos na ala pediátrica, in-
cluindo quimioterapia, cirurgi-
as, internações e exames, re-
forçando seu compromisso
com o tratamento e cuidado
das crianças e adolescentes
com câncer. "A solidariedade
e a conscientização são essen-
ciais para enfrentar essa ba-
talha contra o câncer infantil e
oferecer esperança às famíli-
as afetadas", ressalta a médi-
ca Larissa Polis Moreira.
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1ª Campanha 'Doe Sangue' do ano do
Lions Clube e Prefeitura de Nova Odessa
arrecada 91 bolsas para o Hemocentro

Pleno sábado de Carnaval
(10/02) e a solidariedade fa-
lou alto: a primeira edição da
Campanha "Doe Sangue" de
2024, promovida pelo Lions
Clube e Secretaria de Saúde
da Prefeitura de Nova Odes-
sa, arrecadou 91 bolsas. O
balanço foi considerado posi-
tivo, principalmente porque 26
pessoas foram doadoras pela
primeira vez.

A ação em prol do Hemo-
centro do HC (Hospital das Clí-
nicas) da Unicamp (Universi-
dade Estadual de Campinas)
movimentou o Ambulatório
Municipal de Especialidades.
Ao todo, 112 candidatos com-
pareceram, mas 21 estavam
inaptos pela equipe médica
por motivos diversos.

Com o tema "Doar sangue
é transmitir amor", a iniciativa
contou com o apoio da Polícia
Militar, Colégio Objetivo, Esco-
teiros do Ar, ETEC (Escola Téc-
nica Estadual) e Faculdades
Network. As coletas periódicas

ocorrem quatro vezes ao ano
e visam repor os estoques de
sangue do Hemocentro, que
cede bolsas para os pacientes
do município e de dezenas de
outras cidades da região.

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) marcou pre-
sença e reforçou o convite
para que a comunidade parti-
cipe das próximas edições.
"Agradecemos imensamente a
participação dos munícipes
nessa primeira edição do ano,
porque é fundamental a soci-
edade se mobilizar para aju-
dar nesta linda causa, que é
repor o estoque do Hemocen-
tro. Faço questão de cumpri-
mentar os doadores, porque
doar sangue é um ato de amor,
de solidariedade e que contri-
bui para elevar o estoque do
Hemocentro, que atende o
nosso Hospital Municipal quan-
do existe uma necessidade",
disse.

A presidente do Lions de
Nova Odessa, Rita Jirschik, co-

memorou a primeira campa-
nha do ano. "Nossa missão é
salvar vidas. Foi gratificante
essa primeira edição do ano.
Ficamos felizes pela boa par-
ticipação da população, que
compareceu mesmo em pleno
sábado de Carnaval, e também
porque recebemos 26 novos
doadores, o que é muito im-
portante, pois mostra a soli-
dariedade do povo em ajudar
ao próximo", afirmou.

A expectativa é que as
demais edições de 2024 tam-
bém tenham bastante doado-
res, já que a campanha visa
ajudar a abastecer os estoques
de sangue do Hemocentro.
"Novamente, pedimos aos no-
vaodessenses em condições
de doar, que compareçam nas
campanhas de doação de san-
gue no decorrer do ano e nos
ajudem. Estendemos o convi-
te para queles que nunca do-
aram, para que o façam, por-
que a doação é de extrema
importância e vai ajudar ao

próximo", completou Rita.
Lembrando que o sangue

coletado pelo Hemocentro é
processado dentro de rigoro-
sos critérios, separados em
componentes e examinados
em modernos laboratórios. O
Lions Clube e a Prefeitura de
Nova Odessa promovem a
campanha quatro vezes ao
ano. Somente em 2023, foram
arrecadadas 274 bolsas de
sangue.

Para ser um doador de
sangue, é necessário ter en-
tre 18 e 69 anos, mas são acei-
tos candidatos a partir dos 16
anos, com o consentimento
formal e presencial do respon-
sável legal. O doador deve
pesar mais de 50 quilos, não
ter ingerido bebida alcoólica
nas 24 horas que antecedem
a doação, ter dormido pelo
menos seis horas. Não é ne-
cessário estar em jejum. É
importante que o doador es-
teja em boas condições de
saúde.

Prefeito Leitinho recebe em SP
certificado de qualificação de Nova
Odessa no 'Município VerdeAzul'

O prefeito Cláudio Schoo-
der (o Leitinho) e a equipe téc-
nica da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente receberam na
manhã desta quinta-feira (15/
02/2024), em São Paulo, o
certificado de qualificação de
Nova Odessa no Programa Es-
tratégico Município VerdeAzul.
A cidade aparece na 21ª colo-
cação do Grupo 3 (formado
pelos municípios paulistas com
população entre 50 mil e 100
mil habitantes) do mais recente
Ranking Ambiental dos Muni-
cípios Paulistas - Ciclo 2022/
2023.

O "Município VerdeAzul"
promove a descentralização e
valorização da agenda ambi-
ental nos municípios paulistas
e a indução de políticas públi-
cas ambientais, medindo e
apoiando a gestão ambiental
eficiente das cidades de São
Paulo, visando promover polí-
ticas públicas estratégicas
para o desenvolvimento sus-
tentável do Estado.

A entrega dos documentos
às cidades qualificadas ou cer-
tificadas no programa do Go-
verno do Estado na área de
Meio Ambiente e Sustentabili-
dade acontece desde dezem-
bro. Em 2023, o programa
adotou uma abordagem por
categorias, dividindo os muni-
cípios em grupos de acordo

com sua população. Conforme
a Resolução SIMA nº 117/
2022, os municípios com pon-
tuação acima de 40 pontos
recebem troféu e certificado,
conforme categoria (Certifica-
do, Qualificado I e Qualificado
II). Nova Odessa obteve 66
pontos, aparecendo no ranking
como "Qualificada I".

A Secretaria Municipal de
Meio Ambiente lembrou que
Nova Odessa voltou a registrar
suas ações na área junto ao
"Município VerdeAzul" em 2023
"e já garantiu sua qualificação
de nível I". A cidade volta as-
sim a figurar entre as 280 ci-
dades paulistas que recebe-
ram certificações no 9º ciclo
do programa.

Leitinho recebeu o docu-
mento na sede da Secreta-
ria de Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística, e ga-
rantiu que "o objetivo agora
é avançar ainda mais em
2024 e subir no ranking". "É
um reconhecimento muito
importante por parte do Go-
verno do Estado. Mostra que
nossa cidade está no cami-
nho certo na preservação do
Meio Ambiente. Deixo aqui
meu compromisso como
prefeito de buscar a susten-
tabilidade do nosso municí-
pio", afirmou o prefeito de
Nova Odessa, ao lado da bi-

óloga Graziela Bradaschia
Quartero Schneider.

O PROGRAMA – Lançado
em 2007, o Programa Municí-
pio VerdeAzul busca alinhar a
gestão ambiental do Estado e
das prefeituras, oferecendo
capacitações e apoio técnico
aos municípios. O resultado
anual deste trabalho é publi-
cado no "Ranking Ambiental
dos Municípios Paulistas", for-
necendo um indicador de ava-
liação ambiental.

As ações são organizadas
em dez diretivas nos seguin-
tes temas estratégicos: Gover-
nança Ambiental, Avanço na
Sustentabilidade, Educação

Ambiental, Uso do Solo, Ges-
tão das Águas, Esgoto Coleta-
do e Tratado, Resíduos Sóli-
dos, Qualidade do Ar, Arbori-
zação Urbana e Biodiversida-
de.

"Das 412 cidades partici-
pantes - cerca de 60% dos
municípios paulistas -, 280 al-
cançaram os critérios estabe-
lecidos pela Secretaria de
Meio Ambiente, Infraestrutura
e Logística. A pasta estadual
distribuiu certificações nas ca-
tegorias Certificado, Qualifica-
do I e Qualificado II, conforme
a pontuação obtida em grupos
de acordo com a população de
cada município", explicou o
Governo de São Paulo.

Justiça Eleitoral de NO convida
interessados para se inscreverem como
mesários voluntários nas Eleições 2024

O Juízo da 292ª Zona Eleito-
ral de Nova Odessa, um órgão
do TRE-SP (Tribunal Regional
Eleitoral do Estado de São Pau-
lo), está convidando os morado-
res da cidade interessados para
se inscreverem como mesários
voluntários nas Eleições Munici-
pais deste ano, que ocorrem no
dia 06 de outubro. Podem parti-
cipar eleitores e eleitoras maio-
res de 18 anos, cujos títulos es-
tejam em situação regular.

Em comunicado, a Justiça
Eleitoral solicita "o apoio indis-
pensável de mesárias e me-
sários para que todas as pes-
soas possam exercer o direito
e o dever democrático do voto
no dia de eleição".

Para tanto, o órgão da
Justiça Eleitoral elenca al-
guns benefícios deste traba-
lho, que ajuda cerca de 45
mil novaodessenses a pra-
ticarem seu direito à cida-
dania. Entre as vantagens
de ser um voluntário da Jus-
tiça Eleitoral, o participante

ganha dois dias de folga
para cada dia trabalhado
como mesário, dois dias de
folga para cada dia de trei-
namento oferecido pelo ór-
gão, além de auxílio-ali-
mentação para o dia da elei-
ção.

O mesário também rece-
be certificado dos serviços
prestados à Justiça Eleitoral,
tem vantagem de desempate
em concursos públicos (se
previsto em edital), tem isen-
ção do pagamento de taxa de
inscrição em concursos públi-
cos, dependendo da regula-
mentação da instituição, e
pode utilizar as horas traba-
lhadas para atividades comple-
mentares em faculdades.

Para se inscrever como
mesária ou mesário voluntá-
rio, basta preencher o formu-
lário eletrônico de cadastra-
mento disponível no Canal do
Mesário do TRE-São Paulo (ht-
tps://www.tre-sp.jus.br/servi-
cos-eleitorais/mesarios/ficha-

de-inscricao), ou se cadastrar
pelo aplicativo e-Título.

Se preferir, o interessado
pode comparecer ao Cartório
Eleitoral para atendimento

presencial, que fica na Rua Val-
demar Ignowski, nº 62/66, no
Bosque dos Cedros (em frente ao
HMNO - Hospital e Maternida-
de Municipal de Nova Odessa).

Secretaria de Esportes
da Prefeitura de
Nova Odessa ainda
recebe inscrições
para Campeonato
Minicampo 2024

Atenção times de Nova
Odessa interessados em dis-
putar o Campeonato Municipal
de Futebol Minicampo 2024: a
Secretaria de Esportes da Pre-
feitura de Nova Odessa rece-
be até o próximo dia 23 de fe-
vereiro as inscrições das equi-
pes que vão brigar pelo título.
As fichas devem ser retiradas
junto ao órgão, que fica no
Ginásio Municipal de Esportes
Jaime Nércio Duarte, do Jar-
dim Santa Rosa, durante o
horário de expediente. Serão
aceitas inscrições de clubes
amadores e também de gru-
pos de amigos ou de empre-
sas do município que praticam
a modalidade. Bom lembrar
que a competição de 2024 vai
começar mais cedo, diferen-
temente dos anos anteriores.

"Demos o start da primei-
ra competição do ano, que é o
Campeonato de Minicampo.
Deixamos o convite aos clubes
de futebol de campo da cida-
de e também aos demais in-
teressados em disputar, des-
de que tenham vínculo com a
cidade", explicou o secretário
municipal de Esportes, Renan
Reis.

A bola vai rolar a partir do
início de março, com partidas
previstas para acontecer nos
diversos campos oficiais da ci-
dade, inclusive o Estádio Mu-
nicipal Natal Gazzetta, cujos
gramados terão suas medidas
"reduzidas" com fitas ou fai-
xas pintadas para as dimen-
sões do minicampo - como

vêm acontecendo.
Para o secretário-adjunto

José Henrique de Carvalho,
que também é árbitro, a ex-
pectativa é grande. "Os Cam-
peonatos vêm sendo um
grande sucesso em nossa
cidade, com boa participa-
ção dos clubes. E não será
diferente com a edição de
2024. Estamos bem confian-
tes e esperamos que seja
um sucesso", comentou.

As informações do regu-
lamento, com divisão dos
grupos e tabela dos jogos,
por exemplo, serão divulga-
das posteriormente, quando
for definida a abertura da
competição.

O pre fe i to  C láud io
Schooder, o Leitinho, tam-
bém reforçou o convite. "To-
dos sabem que sou um gran-
de incentivador de todas as
modal idades esport ivas,
porque o Esporte tem um
papel fundamental na vida
das pessoas, tanto fisica-
mente como mentalmente.
Por isso, não temos medido
esforços em nossa gestão
para apoiar e incentivar o
esporte para todas as faixas
etár ias .  Conv idamos as
equipes a participarem des-
ta importante competição do
Minicampo", disse.

A sede da Secretaria
Municipal de Esportes fica
no Ginásio de Esportes Jai-
me Nércio Duarte, na Rua
João Bassora, nº 500, no
Jardim Santa Rosa.
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IPVA: veículos com placa final 4 devem
quitar a segunda parcela ou cota única
Como a placa final 5 vence no sábado (17), e a final 6 no domingo (18), o pagamento pode ser feito até segunda-feira (19)
A Secretaria da Fazenda e

Planejamento do Estado de
São Paulo (Sefaz-SP) retoma
o calendário de pagamento do
IPVA 2024. Em fevereiro, os
proprietários podem quitar o
imposto de forma integral,
sem o desconto, ou, para
quem optou pelo parcelamen-
to, recolher a segunda cota. O
calendário de vencimento de
acordo com o final de placa
dos veículos segue até o dia
24 (veja na tabela abaixo).

Proprietários de veículos
com placa final 4 devem qui-
tar a segunda parcela ou cota
única até sexta-feira (16).
Como a placa final 5 vence no
sábado (17), e a final 6 no
domingo (18), o pagamento
pode ser feito até segunda-fei-
ra (19). Se o vencimento ocor-
rer no final de semana ou fe-
riado, o pagamento pode ser
feito no próximo dia útil, se-
guindo a regra geral do pro-
cesso civil.

Também vence na segun-
da-feira (19) o prazo para os
proprietários de placa final 7
recolherem imposto.

Assim como no ano pas-
sado, para não gerar confusão
nos contribuintes que pagam
o imposto de forma parcela-
da, a Sefaz-SP optou por dei-
xar todos os vencimentos no
mesmo dia do mês - a placa
4, por exemplo, tem os próxi-
mos vencimentos em 16 de fe-
vereiro, 16 de março, 16 de abril
e 16 de maio. E assim sucessi-
vamente para as demais pla-
cas. A consulta do valor pode
ser feita em toda a rede ban-
cária ou diretamente no por-
tal da Sefaz-SP, clicando aqui,
mediante o número do Rena-
vam e placa do veículo.

FORMAS DE PAGAMEN-
TO   – A novidade para 2024 é
o pagamento via Pix. A Sefaz-
SP tornou mais rápido, facili-
tado e imediato o pagamento
do IPVA, permitindo o recolhi-
mento por meio de QR code
junto a cerca de 800 institui-
ções financeiras. Esse aumen-
to na rede arrecadadora é o
principal benefício do Pix para
os cidadãos, especialmente
para os "desbancarizados" e
para aqueles que não mantêm
conta nos grandes e tradicio-
nais bancos, preferindo ban-
cos digitais.

Para utilizar a modalidade,
é necessário acessar a página
do IPVA no portal da Sefaz-SP,
informar os dados do veículo
e gerar um QR code, que ser-
virá para o pagamento. O QR
code Pix tem validade de 15
minutos, após o qual expira.
Não tendo sido pago, será ne-
cessário emitir um novo QR
code (sempre pelo site da Se-
faz-SP). Na tela do QR code,
há um contador temporal de
"tempo restante" indicando
quando o código expirará. Ao
ler o QR code com o aplicativo
de banco ou instituição de pa-
gamento, aparecerá a informa-
ção de que o pagamento é
destinado à "Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento", sob o
CNPJ 46.377.222/0003-90 em
conta do Banco do Brasil.

Continuam valendo as de-
mais opções de recolhimento
diretamente na rede bancária.
Para efetuar o pagamento do
IPVA 2024, basta o contribu-
inte utilizar o número do RE-
NAVAM (Registro Nacional de
Veículo Automotor). É possível
efetuar o pela internet ou dé-
bito agendado, nos terminais

de autoatendimento ou outros
canais oferecidos pela institui-
ção bancária. Também é pos-
sível realizar o pagamento em
casas lotéricas e com cartão
de crédito, nas empresas cre-
denciadas à Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento. As ope-
radoras financeiras convenia-
das têm autonomia para defi-
nir o número de parcelas e
adequar a melhor negociação
com o contribuinte.

Os valores pagos ao cor-
respondente bancário são re-
passados ao Governo do Estado
de forma imediata, e sem qual-

quer desconto ou encargo.
Para mais informações, os

proprietários dos veículos po-
dem entrar em contato com a
Secretaria pelo canal Fale Co-
nosco, no portal.

LICENCIAMENTO   – Os
proprietários que desejam an-
tecipar o licenciamento anual
deverão quitar todos os débi-
tos que recaiam sobre o veí-
culo, incluindo o IPVA, a taxa
de licenciamento e, se for o
caso, multas de trânsito.

ATRASO DE PAGAMEN-
TO   – O contribuinte que dei-

xar de recolher o imposto fica
sujeito a multa de 0,33% por
dia de atraso e juros de mora
com base na taxa Selic. Pas-
sados 60 dias, o percentual da
multa fixa-se em 20% do va-
lor do imposto.

Permanecendo a inadim-
plência do IPVA, o débito será
inscrito na Dívida Ativa, além
da inclusão do nome do pro-
prietário no Cadin Estadual,
impedindo-o de aproveitar
eventual crédito que possua
por solicitar a Nota Fiscal Pau-
lista. A partir do momento em
que o débito de IPVA estiver

inscrito, a Procuradoria Geral
do Estado poderá vir a cobrá-
lo mediante protesto.

A inadimplência do IPVA
impede o novo licenciamento
do veículo. Após a data limite
fixada pelo Detran para o li-
cenciamento, o veículo pode-
rá vir a ser apreendido, com
multa aplicada pela autorida-
de de trânsito e sete pontos
na Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH).

Todas as informações
sobre IPVA podem ser con-
sultadas na página do IPVA
no portal da Sefaz-SP.

Mais de 5 mil foliões
curtiram os eventos
do Carnaval 2024
promovidos pela Prefei-
tura de Nova Odessa

Mais de 5.000 cidadãos
de todas as idades e regi-
ões da cidade aproveita-
ram no último final de se-
mana prolongado os qua-
tro eventos de Carnaval da
p r o g r a m a ç ã o  e s p e c i a l
preparada pela Prefeitura
de Nova Odessa. O suces-
so dos eventos - principal-
mente junto ao público in-
fantil - deixou o prefeito
Cláudio Schooder (o Leiti-
nho) "extremamente feliz",
nas palavras do chefe do
Executivo.

"Nesta época do ano, as
crianças gostam ainda mais
de brincar, gostam de folia,
de diversão. E os adultos e
idosos também. Quero agra-
decer a todos que trabalha-
ram para fazer essa festa
linda. O mais importante
para nós é termos as famí-
lias de Nova Odessa nos
nossos eventos, os pais se
divertindo com seus filhos,
os avós com os netos. É isso
que queremos para nossos
cidadãos: que todos sejam
felizes. Nós fazemos uma
administração com foco no
ser humano, uma gestão
humana", afirmou Leitinho
ao final do último evento (o
CarnaKids), no domingo à
tarde.

A programação começou
na quarta-feira, dia 07/02,
com o Pré-Carnaval Esporte &
Alegria no Atenas Beach
Sports, com entrada franca. O
"aulão" de danças e ritmos tí-
picos do Carnaval praieiro,
com o pé na areia, foi promo-
vido pela Secretaria Municipal
de Esportes e Lazer, em par-
ceria com academias da cida-
de. Centenas de foliões apro-
veitaram o "esquenta".

Na sexta-feira (09/02) à

tarde, aconteceu o Carnaval da
Melhor Idade, no Espaço Me-
lhor Idade da Rua Heitor Pen-
teado. Brincaram no local cen-
tenas de idosos que são aten-
didos semanalmente pelas
aulas do Programa da Melhor
Idade, todos cidadãos com
mais de 60 anos. O prefeito
esteve presente e brincou com
os "foliões seniors" ao som de
marchinhas e frevos.

FIM DE SEMANA – No
sábado (10/02), com direi-
to a muita diversão no ba-
nho de espuma (também
gratuito) trazido pela Pre-
feitura, cerca de 3 mil foli-
ões de todas as idades brin-
caram e dançaram ao longo
da tarde e noite no Nova
Folia 2024. A folia aconte-
ceu na Praça dos Três Po-
deres, na Avenida João Pes-
soa, em frente ao Paço Mu-
nicipal, com os DJs Maax e
Gutto Bernardo, do cantor
Gael e da Banda Babaloo. A
folia teve a presença edu-
cativa da equipe do recém-
inaugurado CRI (Centro de
Referência de Infectologia)
da Rede Municipal de Saú-
de.

E no domingo (11/02) à
tarde, a programação oficial do
Município (cuja realização ha-
via sido retomada pela Prefei-
tura no ano passado) encer-
rou com o CarnaKids 2024, no
Recinto da Feira Livre, que fica
na Rua Anchieta, no Centro.
Cerca de 2 mil pessoas - a
grande maioria crianças - pas-
sou pelo recinto. O local con-
tou com DJ, brinquedos inflá-
veis, pula-pulas, distribuição
de algodão-doce e pipoca,
brincadeiras - mas o grande
destaque foi novamente o ba-
nho de espuma.

Prefeito Leitinho prestigia '
Treinamento de Boas Práticas'
das profissionais da Merenda

Escolar da PMNO
O prefeito Cláudio Schoo-

der (o Leitinho) participou  da
abertura do "Treinamento de
Boas Práticas" voltado às pro-
fissionais do Setor de Alimen-
tação Escolar, que atuam nas
25 unidades da Rede de Ensi-
no da Prefeitura de Nova
Odessa. A capacitação do pes-
soal da "Merenda Escolar",
prevista em legislação e que
deve ocorrer duas vezes ao
ano, aconteceu no Teatro Mu-
nicipal Divair Moreira. Pratica-
mente 100% das merendei-
ras/cozinheiras participaram
da atividade.

O chefe do Executivo no-
vaodessense falou da impor-
tância da profissional da Me-
renda no cotidiano dos alunos.
"Quero dar as boas-vindas a
cada uma de vocês, que são

muito importantes pelo que
fazem, que é a refeição das
nossas crianças. E sei que to-
dos aqui fazem com carinho e
muita qualidade. Que Deus
continue abençoando vocês",
disse.

O objetivo do treinamento
é garantir cada vez mais uma
alimentação de qualidade do
ponto de vista higiênico-sani-
tário e nutricional, respeitan-
do os critérios do PNAE (Pro-
grama Nacional de Alimenta-
ção Escolar) - ou seja, man-
tendo as necessidades nutrici-
onais dos alunos e seus hábi-
tos alimentares. A atividade
esteve a cargo das nutricionis-
tas do Setor de Alimentação
Escolar do município, a douto-
ra Juliana Pissaia Savitsky e
Reginalda Ferraz.

"O treinamento abordou
as boas práticas de manipula-
ção e produção de alimentos,
destacando os preceitos das
legislações sanitárias CVS5 e
RDC 216. Também falamos da
importância e cumprimento
das necessidades especiais
dos alunos incluindo alunos
celíacos, diabéticos, com into-
lerância alimentares e alegri-
as. E da importância em co-
nhecer as doenças, seus sin-
tomas e causas", explicou Ju-
liana.

Atualmente, a Rede Mu-
nicipal de Ensino de Nova
Odessa possui 25 unidades,
entre creches, pré-escolas e
escolas de Ensino Funda-
mental 1, e conta com 55
diretores e especialistas,
400 professores, 200 inte-

grantes nas equipes de
apoio, atendendo cerca de
5,2 mil alunos.

Todos recebem diariamen-
te todas as refeições previstas
no PNAE. O Município atende
ainda, com merenda escolar,
as ONGs Apae, Casa Abrigo
Casulo e SOS (Serviço de Ori-
entação e Solidariedade) a
"guardinha" da cidade.

A equipe é composta por
cerca de 190 profissionais, in-
cluindo os 14 colaboradores
municipais que atuam na cen-
tral, localizada na Avenida Dr
Eddy de Freitas Crissiúma, no
antigo CTPV. Diariamente, são
servidas cerca de 13.600 re-
feições, incluindo 3.800 desje-
juns, 3.800 almoços, 3.800
jantares e 2.200 lanches para
os alunos de período integral.
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Vigilância Epidemiológica de Nova
Odessa promove treinamento sobre

dengue para equipes da Rede de Saúde
A Vigilância Epidemiológi-

ca da Saúde Municipal de Nova
Odessa promoveu uma capa-
citação sobre o protocolo (o
fluxo de atendimento) dos ca-
sos suspeitos de dengue. Par-
ticiparam os enfermeiros res-
ponsáveis pelas 7 UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde) da
cidade. Desde o início do ano,
as Unidades Básicas estão
abertas a receber pacientes
com sintomas da doença: fe-
bre acompanhada de dor de
cabeça e dores no corpo, prin-
cipalmente articulares, náusea
e petéquias (manchas verme-
lhas pelo corpo).

Antes, durante a semana,
o mesmo conteúdo já havia
sido detalhado para as coor-
denações do Pronto Socorro do
Hospital e Maternidade Muni-
cipal e do PAM (Pronto Aten-
dimento Municipal) do Jardim
Alvorada. O fluxograma de
atendimento foi definido pela
equipe da coordenadora da
Vigilância Epidemiológica, en-
fermeira Paula Mestriner.

"Nossas UBSs têm plena
capacidade e infraestrutura
para atender os casos de
dengue clássica, de pacien-
tes com sintomas como fe-
bre, dor no corpo ou atrás
dos olhos, náusea, vômito,
gosto amargo na boca - ou
seja, de pacientes que não
necessitam de internação",
explicou a enfermeira.

"Já as pessoas que tiverem
sintomas adicionais que são

sinais para dengue grave de-
vem procurar o PAM ou o Hos-
pital Municipal. Esses sinais de
alerta adicionais incluem san-
gramentos em qualquer lugar
do corpo, dor abdominal inten-
sa, vômitos intensos ou com
sangue, desmaios etc", acres-
centou Paula.

Também foi reforçada a
importância da notificação
compulsória dos casos sus-
peitos por todos os profissi-
onais de Saúde - inclusive
da Rede Privada -, para que
os profissionais de controle
de Endemias do Setor de
Zoonoses da Prefeitura pos-
sam iniciar imediatamente o
trabalho de campo.

Este trabalho de campo
(ou "BCC - Busca e Controle
de Criadouros") inclui a busca
ativa por outros pacientes sin-
tomáticos na residência e na
vizinhança do paciente com
suspeita de dengue, e a remo-
ção de materiais inservíveis
que possam servir de criadou-
ros para as larvas do mosqui-
to transmissor do vírus da den-
gue, o Aedes aegypti.

A coordenadora lem-
brou ainda que "casos leves
de dengue não demandam
exame laboratorial para de-
flagrarmos o trabalho de
campo, a BCC". "Porque,
como já estamos em uma
situação de alerta para o ris-
co de dengue, os sinais clí-
nicos típicos da doença já
são suficientes para iniciar-

mos as ações preventivas de
campo na região onde esse
paciente reside", acrescen-
tou Paula Mestriner.

Por fim, ela lembrou que
a Rede Municipal de Saúde
dispõe de testes rápidos
para dengue nas unidades,
que devem ser utilizados na
suspeita de dengue grave.
Casos de dengue clássica
não passam por exame de
sorologia específico, bas-
tando a confirmação clínica
pelo médico, a partir dos
sintomas, mais o hemogra-
ma. Lembrando que o Setor
de Zoonoses da Secretaria
de Saúde da Prefeitura de
Nova Odessa mantém a ba-
talha diária contra o mos-
quito Aedes aegypti, trans-
missor dos vírus da dengue,
zika e chikungunya.

Nova Odessa e região
seguem em estado de aler-
ta para risco de epidemia da
doença. Em janeiro, foram
registrados 30 casos positi-
vos da doença na Rede de
Saúde da cidade. Nos anos
anteriores, circulava pela
cidade a dengue tipo 1, mas
em 2024 retornou o soroti-
po 2, para o qual, poucas
pessoas têm imunidade, o
que amplia o risco de epi-
demia.

COMO COMBATER O AE-
DES AEGYPTI EM CASA

- Não deixe água parada,
elimine os objetos em que o

mosquito nasce e se desenvol-
ve, para evitar sua procriação.

- Deixe sempre bem
tampados e lave com bucha
e sabão as paredes internas
de caixas d'água, poços, ca-
cimbas, tambores de água
ou tonéis, cisternas, jarras
e filtros.

- Plantas que possam acu-
mular água devem ser trata-
das com água sanitária na pro-
porção de uma colher de sopa
para um litro de água, regan-

do no mínimo, duas vezes por
semana. Tire sempre a água
acumulada nas folhas.

- Não junte vasilhas e
utensílios que possam acumu-
lar água (tampinha de garra-
fa, casca de ovo, latinha, sa-
quinho plástico de cigarro,
embalagem plástica e de vidro,
copo descartável etc) e guar-
de garrafas vazias de cabeça
para baixo.

- Entregue pneus velhos ao
serviço de limpeza urbana,

caso precise mantê-los, guar-
de em local coberto.

- Deixe a tampa do vaso
sanitário sempre fechada. Em
banheiros pouco usados, dê
descarga pelo menos uma vez
por semana.

Os munícipes que identifi-
carem possíveis criadouros em
terrenos baldios devem comu-
nicar o Setor Municipal de Zo-
onoses, pessoalmente ou por
meio do telefone (19) 3466-
3972.

Vereadora Milziane
Menezes faz indicação
para a aquisição
de amparo a saúde
no município

A Vereadora Milziane Me-
nezes na ultima sessão do dia
15/02/2024, fez uma indicação
ao executivo, para a aquisição
de materiais ortopédicos onde
vem de encontro com a neces-
sidade em melhorar a qualida-
de de vida da parcela mais
vulnerável financeiramente,
com dificuldades ligadas ao
aparelho motor e de deficiên-
cia, e ainda às pessoas idosas,
que são indispensáveis ao seu
bem estar, autonomia e quali-
dade de vida, pois há pessoas
carentes que precisam de
materiais ortopédico, mas não
possuem condições para ad-
quiri-los. Atualmente essas
pessoas dependem de outros
meios para serem contempla-

das com esse material.  A pro-
posta desta indicação é que
o executivo receba a doação
e a compra também destes
materiais ortopédicos e je-
remie a devida distribuição
do mesmo para seu uso a
quem eventualmente preci-
se, ao povo montemorense.

"Sabemos que a uma
grande procura desses equi-
pamentos para uso por tem-
po determinado, e onde  há
também uma grande dificul-
dade da população em con-
seguir os mesmos, para ter
assim uma qualidade de vida
no momento de emergência,
para aquelas famílias sem con-
dições de alugar ou comprar,
disse a vereadora".

Hortolândia inicia eventos de entrega de
kits de uniformes de verão e de materiais

escolares, na segunda-feira (19/02)
Prefeitura realizará dez cerimônias para marcar início da distribuição de
itens que beneficiarão 26 mil estudantes da rede municipal de ensino

Nada como começar o ano
letivo de uniforme novo e com
caderno, lápis, borracha e outros
materiais escolares dentro da
mochila! Assim será em Horto-
lândia, onde a Prefeitura iniciará,
nesta segunda-feira (19/02), o
processo de entrega dos itens aos
26 mil estudantes matriculados
nas 60 escolas municipais e nas
quatro EEIs (Escolas de Educa-
ção Infantil) gerenciadas por meio
de um Termo de Colaboração fir-
mado entre o município e a As-
sociação Educacional Maria do
Carmo Ferreira. Segundo a Se-
cretaria de Educação, Ciência e
Tecnologia, até sexta-feira (23/
02), serão realizadas dez cerimô-
nias oficiais de entrega, com a
presença do prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes, metade delas
em creches e metade em Emefs
(Escolas Municipais de Ensino
Fundamental).

As primeiras acontecerão, às
7h, na Emei (Escola Municipal de
Educação Infantil) Antonieta Clau-
dine Oliveira Fusaro Catuzzo, lo-
calizada na rua Ambrosina Dias
de Campos Baranski, 180, Chá-
caras Acaraí; e às 13h, na Emef
Caio Fernando Gomes Pereira,
que fica na rua Aurora Prado To-
nochi, 995, Jardim Nossa Senho-
ra Auxiliadora. As demais, num
ritmo de dois eventos por dia po-
derão ser conferidas na listagem
abaixo. A partir daí, cada escola
informará aos pais e responsá-
veis como fará a entrega dos kits
aos alunos.

Os kits de uniforme de verão
são compostos por duas camise-
tas e uma bermuda. Neste início
de ano letivo, serão distribuídas
aos estudantes da Educação In-
fantil, do Ensino Fundamental (do
1º ao 5º ano) e da EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos) 78 mil
peças, ao todo. Além disso, cada
aluno receberá ainda uma mo-
chila completa, contendo diver-
sos materiais escolares adequa-
dos a cada modalidade de ensi-
no e faixa etária. Entre os itens a
serem entregues estão cadernos,

lápis, borracha, apontador, tesou-
ra, cola, lápis de cor, tinta guache
e estojo para organização.

O objetivo da ação é ofere-
cer educação de qualidade aos
alunos municipais, permitindo que
todos tenham acesso aos mes-
mos artigos essenciais utilizados
no ambiente escolar, contribuin-
do para a segurança e a autoes-
tima dos estudantes. A Secreta-
ria de Educação, Ciência e Tec-
nologia ressalta que a entrega do
uniforme e material escolar é uma
ação que impacta positivamente
não apenas na vida escolar das
crianças e estudantes, mas tam-
bém proporciona economia às
famílias, que não precisam se pre-
ocupar com a compra desses
itens essenciais.

"Estamos felizes de iniciar
mais um ano letivo, entregando
os uniformes e materiais escola-
res, pois sabemos o quanto essa
ação é importante e faz toda a
diferença para as famílias. Que-
remos que cada criança e estu-
dante se sinta preparado, anima-
do e pronto para mais um ano. É
mais do que apenas uniforme. É
sobre proporcionar uma experi-
ência escolar positiva e inclusiva
para todos", afirma o secretário
de Educação, Ciência e Tecnolo-

gia, Fernando Moraes.
Confecção de uniformes
A confecção dos uniformes

que começam a ser distribuídos
na próxima semana é uma ação
da Prefeitura que vai além dos
muros escolares. A produção das
vestimentas beneficia também
moradores da cidade em busca
de qualificação e recolocação pro-
fissional. Os 26 mil kits de unifor-
mes de verão foram feitos por bol-
sistas do programa Acerte (Ação
Cidadã de Requalificação, Traba-
lho e Educação), da Secretaria de
Governo, matriculados no curso
"Costura & Moda" do CQP II (Cen-
tro de Qualificação Profissional),
órgão vinculado à Secretaria de
Inclusão e Desenvolvimento So-
cial. A costura industrial dos uni-
formes escolares é uma ação que
atende ao Novo PIC (Programa
de Incentivo ao Crescimento), em
execução pela Administração
Municipal.

Confira o cronograma dos
eventos de entrega dos kits
escolares:

Segunda-feira (19/02/24)
- 7h - EMEI Antonieta Claudi-

ne Oliveira Fusaro Catuzzo: rua
Ambrosina Dias de Campos Ba-
ranski, 180, Chácaras Acaraí

- 13h - EMEF Caio Fernan-

do Gomes Pereira: rua Aurora
Prado Tonochi, 995, Jardim
Nossa Senhora Auxiliadora

Terça-feira (20/02/24)
- 8h - EMEI Zenaide Fer-

reira de Lira Seorlin: rua José
Camilo de Camargo, 333, Re-
manso Campineiro

- 13h - EMEF D. Ana José
Bodini Januário: avenida San-
tana, 999, Jardim Amanda I

Quarta-feira (21/02/24)
- 7h - EMEI Angelita Ino-

cente Nunes Bidutti: avenida
José Augusto de Araújo, 1244-
1282, Jardim Novo Estrela

- 13h - EMEF Villágio Ghiral-
delli: rua Gabriel Costa Camar-
go, 60, Jardim Villagio Ghiraldelli

Quinta-feira (22/02/24)
- 8h - EEI (Escola de Educa-

ção Infantil) David Miguel Linardi
Pereira: rua dos Melros, 406,
Chácara Recreio Alvorada

- 13h - EMEF Salvador Za-
charias Pereira Júnior: aveni-
da Adail Alves Silva, 525, Jar-
dim Novo  Ângulo

Sexta-feira (23/02/24)
- 7h - EMEI Miguel Cami-

llo: rua Um, 110, Jardim Ter-
ras de Santo Antonio

- 13h - EMEF Fernanda Gra-
zielle Resende Covre: rua João
Gastaldi, 430, Jardim Adelaide.


